



## Calenzana, 1 250 hectares brûlés une enquête sur l'origine du feu

L'incendie a peu évolué depuis dimanche soir en Balagne. Le travail de 150 hommes, appuyés par des moyens aériens, a porté ses fruits. Les gendarmes veulent comprendre comment le feu a pris de nuit au bord d'une piste de 4x4



Un Tracker s'approvisionne en produit retardant à l'aéroport de Calvi, avant de procéder au largage sur les crêtes de Calenzana.

Environ 1 250 hectares de végétation parcourus par les flammes sans faire de victimes ni de dégâts. Un bilan, certes encore provisoire, qui semble tenir du miracle tant les éléments se sont déchaînés, le week-end dernier, à Calenzana. Toute la journée d'hier, à la faveur d'un vent apaisé, quelque 150 soldats du feu ont pu travailler avec l'appui aérien de deux Canadair et de deux Tracker venus de Nîmes. Au sol, les pompiers du Sis 2B, les sapeurs-forêtiers de la CdC et les militaires de la sécurité civile ont œuvré pour venir à bout des nombreux points chauds résiduels. Les hélicoptères de commando-pionniers sur les foyers inaccessibles, qui

n'ont pu avoir lieu hier en raison du vent, sont programmés pour ce matin. Dans les airs, quatre avions ont largué de l'eau et du retardant sur la tête de feu située en crête, à la limite de la neige. En montagne, sur le GR20, les refuges d'Ortu di u Plobbu et de Carozzu ont été épargnés. "La situation est extrêmement favorable puisque le feu est désormais fixé et sous contrôle, se félicite Ronan Leustic, le sous-préfet de Corte. Les gros moyens déployés ont eu un rôle déterminant. Je tiens à rappeler qu'une interdiction d'usage du feu est toujours en vigueur. Le taux d'humidité reste particulièrement faible, j'en appelle donc à la vigilance de chacun."



Au poste de commandement installé près de l'aéroport Sainte-Catherine, le lieutenant-colonel Jean-Noël Rigot rend compte aux élus de la situation du sinistre et des moyens déployés pour le fixer.

PHOTOS OUIVIER SANCHEZ / CRYSTAL PICTURES

### La plainte du maire

Le maire de Calenzana Pierre Guidoni, persuadé que l'incendie est d'origine criminelle, a fait savoir son intention de porter plainte. "Un geste écoeurant! Comment peut-on craquer une allumette et mettre tant de vies en danger de mort? J'en ai pleuré." Pas moins de six départs de feu ont eu lieu ce

week-end en Balagne. Quatre d'entre eux seraient le résultat d'écobuages qui ont débordé. La gendarmerie de Calvi a d'ailleurs dressé plusieurs contraventions. Un cinquième départ, dans le Giussani, est le fait d'une étincelle provoquée par un gyromoyeur. Quant au dernier de ces sinistres, celui de Calenzana, l'en-

quête se poursuit pour comprendre comment le feu a démarré, de nuit, au bord d'une piste 4x4. Ce matin, les soldats du feu et les moyens aériens de la sécurité civile seront à nouveau déployés pour venir à bout de ce premier grand feu de l'année 2019. Les quarante militaires de la sécurité civile de Brigolles, arrivés hier matin

en renfort, doivent être hélicoptérés sur les crêtes. Plusieurs jours d'un travail difficile seront sans doute encore nécessaires pour venir à bout du feu de Calenzana. Définitivement. Les images apocalyptiques de murs de flammes entourant les villages ne seront plus, alors, qu'un mauvais souvenir.

JEAN-FRANÇOIS PACELLI